

BIENHEUREUX ANDRÉ DE BORGIO SAN SEPOLCRO **31 août**

Liturgie propre, messe et offices, voir:

Fidèle serviteur de sainte Marie, André est un disciple de saint Philippe. Animé d'un profond désir de solitude, il se retire dans un ermitage près de sa ville. Sa vie pauvre et austère, toute orientée vers l'essentiel, attire d'autres ermites. Il les accueille et devient leur guide et leur père spirituel. Il meurt en 1315, après avoir prédit l'imminence de sa mort.

A la demande du peuple, ses disciples ermites portèrent son corps dans l'église des Servites. Le culte rendu au bienheureux André a été confirmé par Pie VII en 1806.



Étant sorti, il se retira dans un lieu solitaire.

Les documents de l'Ordre nous apprennent que le bienheureux André, appelé aussi frère André de l'Ermitage, vécut un certain temps au couvent de Borgo San Sepolcro, au début du 14^e siècle. Fra Michele Poccianti, (dans son "Chronicon rerum Ordinis Servorum beatae Mariae Virginis"), nous raconte son entrée dans l'Ordre. En 1278, durant le chapitre général célébré à Borgo San Sepolcro, notre père saint Philippe fit une homélie sur le passage de l'Évangile où le Seigneur dit: "Celui d'entre vous qui ne renonce pas à tous ses biens, ne peut pas être mon disciple" (Lc 14,33). Il y avait dans l'assistance un jeune homme, riche et beau. Il fut bouleversé par les paroles de l'homme de Dieu. Aussitôt, poussé par l'Esprit, il quitta ses parents et tous ses biens pour l'amour du Seigneur. Peu après, il demanda l'habit des Servites qu'il reçut avec le nom d'André. Il avait en effet suivi le Christ à l'exemple de l'autre André qui laissa ses filets et sa barque.

Dans la communauté de Borgo San Sepolcro, André fut un admirable serviteur de la Vierge et un parfait disciple de notre père saint Philippe. Il manifesta toujours un sens spirituel des réalités terrestres qu'il aimait en Dieu et pour Dieu. Pauvre et dur pour lui-même, il était généreux et indulgent envers les autres. Doux, humble, pacifique, il semblait dominer la colère et imposer un joug à la haine. Il ne se laissa jamais aller à l'oisiveté et aux vains bavardages.

Avidé de pénitence et de solitude, il avait coutume de se retirer dans l'ermitage de Cella Vallucola, près de Borgo, surtout lorsque cet ermitage fut rattaché, en 1295, au couvent des Servites de Borgo par l'évêque de Tiferno. Alors nommé vicaire de l'ermitage, André rassembla autour de lui les solitaires de cette région. Il devint pour eux un père et un guide. Sa sainte vie et sa parole de feu lui gagnèrent des disciples parmi lesquels le bienheureux Barthélemy de Borgo. Dans ses démarches apostoliques, il montrait tant de sagesse et d'esprit de conseil que, par son intermédiaire, plusieurs couvents proches d'Alexandria et d'Asti furent agrégés à l'Ordre.

L'approche de sa mort lui fut révélée. C'est à l'ermitage de Cella Vallucola, alors qu'il était en prière, qu'il rendit son âme à Dieu, en 1315. Tous le pleurèrent; comme des fils privés de leur père, des orphelins de leur tuteur et des malades de leur médecin.

A la demande du peuple, son corps fut rapporté par les ermites dans l'Église des Servites de Borgo San Sepolcro, au milieu d'une grande foule de fidèles. Le culte immémorial du bienheureux André fut confirmé par Pie VII en 1806.

Oraison

Dieu que nulle parole ne peut dire, grâce au témoignage du bienheureux André, tu as attiré beaucoup d'ermites dans l'Ordre des Servites et tu les as réunis pour honorer la Mère de ton Fils et pur vivre dans l'amour fraternel. Accorde-nous, pour mieux servir ton Fils et sa Mère, de vivre dans la concorde et d'agir dans l'unité. Par Jésus.